



COMMUNIQUÉ
Pour diffusion immédiate

Financement des arts et des lettres : Partie remise ?

(Montréal, 28 mars 2017) – Le Mouvement pour les arts et les lettres constate avec déception que le budget Leitaou 2017-2018 présenté aujourd’hui à Québec n’apporte aucune somme nouvelle pour le financement du Conseil des arts et des lettres du Québec (CALQ).

« Le besoin de redressement du financement du CALQ est demeuré lettre morte », a réagi, au nom du Mouvement, M. Dominic Trudel, directeur général du Conseil québécois de la musique. Le Mouvement attendait du gouvernement du Québec un geste aussi significatif que celui posé par le premier ministre du Canada l’an dernier, lorsqu’il a procédé, après 10 ans de surplace, à un redressement historique des crédits parlementaires du Conseil des arts du Canada, dont les ressources doubleront sur cinq ans. « Si le gouvernement du Canada a reconnu le retard accumulé depuis une décennie pour l’aide aux créateurs, qui jouent un rôle de plus en plus grand dans l’économie créative, Québec ne l’a pas encore fait », a ajouté M. Trudel.

Le Mouvement demande depuis plusieurs années de porter le budget du CALQ à 135 millions de dollars (109 millions de dollars actuellement) afin de répondre à la demande et de surmonter les effets négatifs de la non-indexation des aides financières accordées par le CALQ.

L’absence de progression des crédits du CALQ créera une situation critique en 2017-2018 puisque l’organisme s’apprête à décider du financement pluriannuel de nombreux organismes admissibles aux programmes de base « Soutien à la mission » et « Soutien à la programmation spécifique ». Au moment de prendre ces décisions, le CALQ ne disposera toujours pas de ressources financières redressées, qui refléteraient le poids nettement accru du secteur culturel dans l’économie du Québec depuis 15 ans.

Comme cela s’est produit à de multiples reprises au cours des dernières années, les mesures nouvelles annoncées par le ministre visent des objectifs spécifiques, mais ne contribuent pas à redresser la situation budgétaire des programmes de base destinés à soutenir la création, la diffusion et la production, qui accumulent les retards. Le dernier redressement date du début des années 2000.

« Il s’agit d’une amère déception alors que le budget du Québec fait un retour marqué aux surplus budgétaires », a terminé M. Trudel, qui dit souhaiter que la révision l’an prochain de la Politique culturelle du Québec donnera finalement lieu au redressement tant attendu.

Plan culturel numérique

Le Mouvement constate que les documents sur les crédits budgétaires laissent apparaître une baisse des crédits du CALQ (-1,0 million de dollars) et de la SODEC (-2,5 millions de dollars) de même qu'une augmentation des crédits du MCCQ pour l'aide aux projets. Ces variations seraient en lien, notamment, avec le Plan culturel numérique; elles devront faire l'objet de vérifications au cours des prochains jours afin de déterminer s'il s'agit de nouvelles coupes ou de simples mouvements de fonds entre entités.

Musique

Le Mouvement reçoit favorablement des mesures spécifiques destinées à venir en aide au secteur de la musique alors que celui-ci traverse une crise majeure. Ces mesures totalisent 5,0 millions de dollars sur deux ans.

À propos du Mouvement pour les arts et les lettres

Le Mouvement pour les arts et les lettres regroupe cinq organisations nationales et deux conseils régionaux de la culture du secteur des arts et des lettres, qui représentent des milliers d'artistes professionnels, écrivains et travailleurs culturels.

Le Mouvement regroupe les organisations suivantes : Conseil québécois de la musique, Conseil des métiers d'art du Québec, Regroupement québécois de la danse, Regroupement des centres d'artistes autogérés du Québec, En Piste – le regroupement national des arts du cirque, ainsi que deux conseils régionaux de la culture, soit Culture Lanaudière et Culture Saguenay – Lac-Saint-Jean.

- 30 -

Source : Mouvement pour les arts et les lettres

Renseignements pour les médias :

France Bouffard
Sphère Communication
Portable : 514 718-4811
fbouffard@spherecom.qc.ca

Sylvie Raymond
Mouvement pour les arts et les lettres
Portable : 450 880-2562
sylvieraymond@ordiamicus.com